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EDITO DU MAIRE

Au moment où  2010 s’achève, permettez 
moi un court instant de retracer avec vous 
les moments forts de cette année et de vous 
donner quelques perspectives pour 2011.

Bien entendu, je ne peux commencer cet édito sans avoir une pensée 
émue pour l’ancien maire Guy Lagarde, qui s’est éteint au mois 
d’août. Un hommage lui est rendu dans ce journal.

Tout d’abord, je tiens à souhaiter la bienvenue à l’ensemble des 
familles qui se sont installées au cours de ces derniers mois aux 
lotissements de la Redoute, des Hauts de Dordogne, du Moulin, 
ainsi que dans divers lieux de la commune. D’autres familles nous 
rejoindront dans les premières semaines de l’année ainsi qu’au fil 
des mois 2011. J’aurai l’occasion de les recevoir avec le conseil 
municipal dans les prochaines semaines.

Ce nouveau bulletin est orienté vers la jeunesse, c’est le thème 
retenu par vos élus.

Des programmes importants de réalisation sont développés dans les 
pages suivantes, en autres :

- l’aire de jeux au port qui sera complétée en 2011 par l’installation 
d’un city stade – ce dernier sera entièrement financé par la 
Communauté des Communes du Cubzaguais.
- La réfection des sanitaires et de la salle informatique à l’école.

La réflexion générale que nous avons engagée sur le projet 
d’agrandissement et de réhabilitation de l’école, est terminée.
Pour mémoire en 2009 la garderie, la salle des instituteurs et le 
bureau de la directrice ont été réhabilités, en 2010 les sanitaires, à 
cela s’ajoute l’ouverture d’une nouvelle classe en septembre 2010.

Nous avons besoin maintenant de locaux supplémentaires. C’est 
pour cela que nous envisageons la construction de classes et 
salles complémentaires afin que nos enfants puissent apprendre et 
s’épanouir à l’école dans les meilleures conditions possibles.

Le Conseil Général ainsi que l’Etat ont été sollicités pour nous aider 
à financer ce projet majeur.

Nous pourrons alors continuer ensemble à faire évoluer Cubzac et 
votre vie au quotidien.

Cependant, la réforme des collectivités territoriales, qui engendre 
une suppression de certaines compétences qui permettaient aux 
communes de bénéficier de subventions directes du Conseil 
Régional et du Conseil Général, remettrait en cause nos projets de 
développements économiques et structurels de notre commune.
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REPAS DES AÎNES

Comme tous les ans, les 
aînés de la commune se sont 
retrouvés le dimanche 16 
janvier à la salle de Cubzac les 
ponts, à l’invitation du conseil 
municipal, pour célébrer la 
nouvelle année. Ce fut un 
grand moment de convivialité 
et d’échanges autour d’un bon 
repas animé par l’orchestre    
« PAUSE CAFÉ ».

VŒUX DU MAIRE

Nous vous remercions d’être 
venus nombreux à la cérémonie 
des vœux de Mr le maire et 
du conseil municipal le 14 
janvier dernier. Soyez assurés 
de notre volonté de travail et 
d’écoute pour améliorer votre 
quotidien.

VOS ELUS VOUS REÇOIVENT 
Les élus vous reçoivent aux 
horaires des permanences 
indiqués ci-dessous  ou sur 
rendez-vous à convenir avec 
le secrétariat de Mairie :
• M. Alain TABONE, Maire,
sur rendez-vous
• M. Jean-Pierre CLAVEREAU 
Lundi de 17h30 à 19h00 
Mardi de 17h30 à 18h30
Et sur Rendez-vous
• M. Jean-Roger THUILLIAS 
Lundi 18h00 - 19h00
Samedi matin sur rendez-vous
• Mme Françoise GROIZELEAU 
Sur rendez-vous
• M. Vincent RAYNAL 
Mardi 17h00 - 19h00
Et sur rendez-vous
Mobile : 06 16 88 30 93
• M. Gérard BAGNAUD 
Samedi matin sur rendez-vous
• Mme Nadia BRIDOUX-MICHEL 
Lundi à partir de 17H30 sur 
rendez-vous

Information gaz naturel
Afin de mieux cerner le nouveau paysage énergétique de GDF SUEZ, rappelons les contacts utiles. 

Urgences gaz naturel : appeler le GrDF au 0 800 47 33 33 (appel gratuit depuis un poste fixe). 

Pour le raccordement au gaz naturel : appeler le GrDF au 0 810 224 000 (prix d’un appel local). 
Si vous avez un contrat de gaz naturel ou d’électrcité Gaz De France DolceVita : 09 69 324 324 (appel 
non surtaxé) ou www.dolcevita.gazdefrance.fr

NOUVEAU cOMMERÇE
La fleuriste Cardabelle vous 
accueille maintenant sur la 
commune de Cubzac les Ponts, 
Rue de Paris. 05.57.42.47.68.

« A Cubzac les Ponts, on aime bien l’aire de jeux, c’est plutôt pour les petits mais 
on n’est pas encore trop grands pour y aller, et bientôt il y aura le city stade ! On pourra

y faire du hand du foot du basket et courir ! » [10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

En février, une nouvelle fois Cubzac a été touché par une tempête et a vu les eaux envahir 
les bords de Dordogne et la rue du Port. Les dégâts ont été nombreux : voitures, caves et 
sous-sol inondés. Un plan communal de sauvegarde est en cours de réalisation. Il vous 
sera présenté au cours de l’année 2011.
Je tiens à remercier toutes les personnes qui sont venues spontanément apporter une aide 
et manifester leur solidarité à l’égard de nos concitoyens sinistrés.

2010 a été aussi une année qui a vu plusieurs millions de Français manifester contre cette 
réforme injuste des retraites. J’ai une pensée pour ces familles dont les fêtes n’ont pas été 
tout à fait pareilles que les autres années.

Je félicite l’ensemble des élus qui travaillent avec les adjoints au sein des commissions. 
J’associe à cette action les employés communaux qui œuvrent à leur niveau au sein de la 
commune.

Je souhaite à chacun d’entre vous ainsi qu’à vos proches de passer une bonne année et 
vous présente au nom du conseil municipal tous mes meilleurs vœux pour 2011.

Le Maire, 
Alain TABONE.

« A Cubzac les Ponts il y a des artisans, et des gens qui vendent des produits 
aussi, des commerçants : une boulangerie, un boucher, un bar, un nouveau fleuriste… » 

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

EN BREF
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Guy Lagarde, enfant du pays, né à Cubzac les Ponts le 10 mai 1928, 
s’est éteint le 21 aout dernier. Il a été maire de la commune de 1977 
à 2008 soit durant 5 mandats successifs.

Très tôt, il s’est engagé dans la vie associative et la défense du monde agricole, surtout 
celui des petites et moyennes exploitations – il restera toujours fidèle à ses opinions et 
à sa famille politique qu’il soutiendra toute sa vie. C’était un homme de caractère qui 
avait du caractère, un homme vrai sans concession. Il était militant de la libre pensée 
et du Parti Socialiste.

Dès 1967, il soutient Jacques Maugein pour l’élection législative. C’est tout naturellement 
qu’au retrait de Marcel Lagarde en 1977, il lui a été proposé de prendre la tête d’une 
nouvelle liste pour l’élection municipale.

Durant ces 5 mandats, avec ses conseillers municipaux dont certains comme 
Jean Pierre Clavereau et Michel Sanz furent de tous les mandats, la commune fut 
transformée.

D’un village rural de 781 habitants, il projeta Cubzac les Ponts vers le 21ème siècle. 
C’est ainsi que fut réalisé :

- la salle municipale,
- les installations sportives comme le tennis, le football ou la réfection totale du terrain 

de Pétanque,
- la mise en place du réseau des eaux usées qui fit de Cubzac les Ponts l’une des 

premières communes du canton à en être équipée,
- l’installation de plusieurs lotissements ce qui assura le dynamisme de la commune,
- la mise en place d’un plan local d’urbanisme sans jamais défigurer la commune lui 

laissant un caractère rural,
- l’agrandissement de l’école primaire et la création du réfectoire,
- le réaménagement du centre bourg afin de sécuriser l’avenue de Paris, - la réalisation 

des berges et de la place du port,
- la création de l’OMSSCA, structure qui fédère l’ensemble des associations sportives 

et culturelles de la commune,
- le soutien au petit commerce local,
- la création de divers postes d’employés communaux.

C’est ainsi qu’une foule nombreuse de Cubzacais, d’un grand nombre d’élus du canton, 
de la Gironde, de députés, de conseillers généraux et du conseil municipal de Cubzac, 
entouraient toute sa famille  pour accompagner Guy Lagarde à sa dernière demeure. 
Par décision du conseil municipal, la salle des fêtes portera son nom.

Hommage à Guy LAGARDE
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cOMMISSIONS

Les enfants et l’école
Le projet d’école de l’académie s’étant terminé l’année dernière, le projet de l’année 
pour les 220 élèves de l’école est la fresque qui décorera les murs du préau dans la 
cour de récréation. Les élèves en sont à la phase de dessins selon le thème de leur 
classe. Par la suite Sylvie Caron, une intervenante en art plastique, fera un montage 
de toutes leurs idées et les aidera ensuite à la réalisation des peintures sur les murs. 
C’est pourquoi ceux-ci ont été ré-enduits dans le but de préparer la réalisation de la 
fresque qui sera terminée à la fin de l’année scolaire.

Les élèves de petite section travailleront avec Mme FANUEL sur les petites 
bêtes de la nature que l’ont peut trouver à Cubzac : grenouilles, escargots 
et autres coccinelles viendront courir le long du bas de la fresque.
 

 
Les enfants de 
moyennes sections 
travaillent avec Mme 
PACE cette année 
sur les lettres de 
l’alphabet.

La classe des moyens et grands travaille elle aussi sur l’alphabet avec 
Elodie qui est là jusqu’en mars pour remplacer Mme LEFEBVRE.

Les CP de Sophie Cailley ont déjà fait une visite à Astria et 
iront durant l’année visité des musées et voir des spectacles 
Ils ont choisi de travailler la fresque à travers les lettres de 
l’écriture du nom de leur école : « Ecole Gustave Eiffel ». Leur 
but est de les faire ressortir en les habillant.

Les CE1 de Sylvie Redon sont aussi allés à Astria et voir Cas-
se-noisette au Femina. Ils travailleront pour la fresque du préau 
sur les moyens de transport: de la marche à pied à la fusée en 
passant par le tracteur ou la montgolfière !

Les CE1 et les CE2 
de Mme DUPRAT.
Pour la fresque, ils 
travaillent sur les 
contes :
Le petit chaperon 
rouge, le petit 
soldat de plomb, le 
chat botté, la reine 
des abeilles...
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cOMMISSIONS

de Cubzac les Ponts

L’école c’est aussi
Une équipe
Eliane à la garderie ; Valérie à la gestion des tickets de cantine, 
Véronique et Olivia à la préparation des repas.

Virginie, Géraldine et Anne  
entretiennent les bâtiments ; Florence, 
Jessica et Sylvette les ATSEM des 
classes de l’école maternelle.

INFO : Le tarif de la garderie est 
actuellement de 0,90€ de l’heure, 
proportionnel au temps passé. 
Le tarif de la cantine est inchangé.

INFO : Les enfants nés en 2008, qui entreront donc à l’école en septembre 2011, doivent 
venir retirer un dossier d’inscription à la Mairie.
  

Le multisports, la piscine.

La classe de CE2-CM1 de Mme MANZINELLO participe au projet 
académique « Ecole et cinéma en gironde », ils sont déjà allés voir 
La croisière du navigateur, un film muet en noir et blanc. L’objectif 
est de mettre en avant le cinéma de proximité. Pour la fresque, 
leur sujet est l’art préhistorique dans le but de mettre en avant la 
grotte régionale de Pair-non-pair. 
Les CM1 de Monsieur LECOQ travaillent sur un projet de « Jardin 
inattendu »et pour la fresque, ils vont représenter le château des 
4 fils Aymon, 
  
Les CM2 de Mme Lafosse ont une année pleine de projets : Classe 
de neige,
Visite de l’Observatoire de Floirac, maison de l’eau, de Bordeaux, 
participation à une série de « cartes postales chorégraphiques », 
une journée au parlement des enfants à Paris, un projet solidarité 
avec l’école d’Haïti.
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Des enfants solidaires
Le CCAS de Cubzac les Ponts, en lien avec la Banque alimentaire, a repris les distributions 
alimentaires depuis septembre dernier. Il offre une aide ponctuelle à des familles fragilisées tous 
les 15 jours et sous conditions de ressources. Le CCAS à participé à la collecte nationale de la 
Banque Alimentaire les 26 et 27 novembre. Les écoliers se sont eux aussi mobilisés en amenant 
2 produits sec chacun. La commission remercie chaleureusement tous les enfants, leurs parents 
et le personnel enseignant pour leur participation.

« Il existe des jeux inoffensifs
et d’autres pas… ».
La commission CCAS a organisé le 09 décembre dernier  
un débat interactif autour des nouveaux jeux dangereux. 
Une psychologue de la santé était invitée pour parler  avec 
les parents, grands-parents et adultes référents de ces 
pratiques violentes en milieu scolaire et extrascolaire. 
Le but du débat :
Comprendre pourquoi ces pratiques existent, prévenir 
et alerter. La municipalité espère que les parents ont pu 
repartir de cette soirée avec des idées pour amorcer le 
dialogue avec leurs enfants.
 

Des éco-citoyens en herbe
L’année dernière,  l’adjoint Vincent 
RAYNAL a effectué une intervention à 
l’école pour parler du développement 
durable avec les enfants de CM2. De 
plus, les CM1 avait visité le SMICVAL 
de St Denis de Pile. Compost, centre 
de tri, énergie nouvelle, papier 
recyclé : leurs articles sur tous ces 
thèmes ont été diffusés sur le site 
internet de la mairie. 

Cet automne, les classes de CP et CP/CE1 ont visité l’usine Astria à Bègles. 
Les élèves savent maintenant ce que deviennent les déchets recyclables 
qu’ils mettent dans le sac en plastique jaune. Dans un premier temps, les 
déchets sont triés par famille : les plastiques transparents, les plastiques 
opaques, les briques alimentaires, le papier, le carton, le fer, et l’aluminium. 
Puis ces déchets sont mis en balle et partent pour être transformés dans des 
usines de recyclage. Il n’est jamais trop tôt pour devenir des éco citoyens !

Le patrimoine des enfants, les travaux à l’école
A l’école, les sanitaires extérieurs ont été mis hors-gel par des 
menuiseries en aluminium avec double vitrage et une isolation des 
plafonds. La mairie a profité de ces travaux pour créer 2 lavabos 
côté garçons et 2 lavabos côté filles ainsi qu’un WC supplémentaire 
qui est adapté aux handicapés. Les WC ont été opérationnels pour 
la rentrée des classes de septembre 2010. [Financement sans 
subventions : 22 000€ TTC].

La salle informatique de l’école a été rénovée. Des écrans plats 
pour les PC généreusement offert équipent cette salle. 
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Les sorties scolaires en image

Un CAE, qu’est-ce que c’est ? 

Une Convention d’Aménagement de l’école.
En lien avec l’augmentation de la population, la municipalité 
s’est engagée dans une convention d’aménagement d’école 
afin de bénéficier d’un soutien technique et financier de 
l’état et du Conseil Général pour agrandir l’école.
Le projet est créé à concertation avec le Conseil Général, 
l’éducation nationale, les parents d’élèves et les élus.

PLAN de l’école
Les élus vous présentent un avant projet sommaire qui 
pourra être modifié en fonction des divers participations 
financières.

La classe de neige des CM2 La Cité de l’EspaceLes CM2 au Fémina
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De nouveaux éclairages, prévus dans le budget et subventionnés à 20 % ont été réalisés

 Coût commune
2 Rue de Lombagne  1650 € 06
1 Rue du Basque (poteau existant)  374 € 09
1 Impasse de la Cotelle (poteau existant)  374 € 09
1 Rue du Sablat (poteau existant)  374 € 09
2 Rue de la Gare (avec une extension du réseau)  3071 € 00
Eclairage de la façade de l’église  (non subventionné) 3 794 € 00

D’autres travaux ont été réalisés bien qu’ils ne paraissent pas dans le 
budget prévisionnel. 
L’installation d’un compteur au stade de foot du 1456,83€ 
Installation électrique de la Place de la boulangerie 3 428,67€.

L’entretien régulier de l’éclairage est assuré par l’intermédiaire du Syndicat 
Intercommunal d’électrification (SIE) du Fronsadais. La participation de 
la commune s’élève à une taxe de 10€ par lampe par an pour un réseau 
d’environ 300 lampes actuellement. Le projet 2011, est de remplacer 
tous les équipements vétustes en éclairage public. A chaque entretien ou 
remplacement, il a été décidé de placer une lampe à économie d’énergie. 

Les projets en 2011
• En coordination avec le SIE, remplacer les équipements vétustes. 147 
luminaires. A chaque remplacement ou entretien, le luminaire sera équipé 
d’une lampe à économie d’énergie, ce qui permettra à la commune une 
économie de 5880 W/h.
• Repérer les points noirs pour que la commission et le syndicat recensent 
les besoins en éclairage sur la commune.
• Diagnostiquer et rationnaliser les abonnements EDF de la mairie en vue 
d’économiser là encore de l’énergie.
L’éclairage photovoltaïque et éolien du port, suspendu pour des raisons 
budgétaires demeurent envisageable.

Eau-Gaz-Electricité-Eclairage public

« A Cubzac les Ponts il y a un parc à côté de la Mairie, il est grand, il y a un lac, euh un étang,
c’est SUPER BIEN, on adore y aller. » [10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

ccAS
L’équipe municipale a distribué pour le Noël de nos 
Aînés (+80 ans) des paniers gastronomiques.
Le repas des Aînés, organisé par le CCAS 
et animé par l’orchestre Pause Café, à 
permis comme tous les ans des retrouvailles 
chaleureuses et conviviales.
Permanences du CCAS : lundi à partir de 17h30 
sur RDV.

Ordures ménagères
Les grands ensembles de logements vont être équipés d’aire de stockage 
de bac collectif OMR (ordures ménagères résiduelles et PS (propre et sec, 
le bac dit du tri). Cela permet d’éviter les incivilités dues aux poubelles 
individuelles, d’améliorer la propreté et le visuel des lieux. 
Mais cela a aussi pour conséquences une rationalisation des tournées du 
SMICVAL et donc un gain de temps.
La commission siège régulièrement au SMICAL pour apporter les doléances 
des concitoyens Cubzacais. 
Grâce à une gestion régulière et plus assidue de la collecte, les coûts 
au niveau des impôts induit par habitants ont pu être stabilisés : ils 
n’augmenteront pas cette année.
 L’installation de nouvelles poubelles publiques est en projet à la place de 
la Mairie et au Port à proximité des nouvelles réalisations, parkings et aire 
de jeux.
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Les travaux de la commission Patrimoine en 2010
La salle des mariages a été refaite entièrement pour un montant de 3 287 
€ TTC. Afin de préserver la façade de la Mairie mais aussi les trottoirs 
et le passage des piétons, des pics anti pigeons ont été posé le long 
des fenêtres. Une rénovation des archives municipales est en cours. On 
y retrouve des documents datés de 1853 à nos jours, liés à la vie de 
la commune ou bien aux travaux ainsi que des registres des conseils 
municipaux. Avec la commission urbanisme, un projet de WC publics au 
port est en cours.

Cimetière communal
De part la volonté de la municipalité de moderniser ces services, elle s’est 
engagée dans un programme de réhabilitation du cimetière. Dans un 
souci de respect et de sécurité face à la législation funéraire en vigueur, 
la Mairie a missionnée une société spécialisée dans ce type de service 
pour réaliser :
- Les travaux d’inventaire du cimetière,
- La mise à jour du règlement,
- La garantie ou le maintien des droits concédés.
Les études du terrain ont pour but de relever la géographie du site, les 
épitaphes et l’état visuel des tombes (entretenue ou non). Les études des 
concessionnaires, sur la base de l’inventaire de terrain préalable, ont pour 
finalité de remettre à jour l’historique des concessions et des registres 
consultables en mairie.
La mairie sera dotée d’un outil performant de gestion grâce à un logiciel 
via le site internet « Cimetières de France ». Pour mieux se repérer dans le 
cimetière, un nouveau plan général, découpé en carré numéroté et banalisé 
sur le site par panneau est en cours d’élaboration, destiné à l’information 
du public.
Afin de préserver la sécurité, la décence et la pérennité du cimetière, dans le 
respect du Code Général des Collectivités Territoriales, la réalisation d’une 
procédure de constat d’abandon de tombes répertoriées, dont la liste sera 
affichée au cimetière et à la mairie, débutera en 2001 et durera 4 ans.

Patrimoine et cimetière

« On ne connait pas l’histoire 
du château des 4 fils Aymon de 

Cubzac les Ponts… c’était leur nom de 
famille peut être ?! »

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

Urbanisme-Environnement-PLU
Le PLU est toujours en cours de révision et de modification. Le choix du bureau d’étude va être 
effectué et la phase de finalisation viendra ensuite avec l’enquête publique. Les objectifs de cette 
action sont :
- de revoir les coefficients d’occupation des sols des zones pavillonnaires afin d’éviter la sur-
densification des parcelles et les redécoupages ;
- de prendre en compte la demande de changement d’affectation du sol par certains administrés 
(notamment la suppression d’EBC - espace boisé classé) ;
- d’introduire les phénomènes de catastrophes naturelles type Xynthia dans la délimitation des zones
 - de veiller au respect des nouvelles règles qui permettent d’assurer l’intégration des projets dans 
l’environnement existant.

« Cubzac-les-Ponts c’est 
une petite ville, mais ça va devenir 

de plus en plus grand ! »
[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

Routes – Assainissement
Deux minutes d’arrêt à la Gare de Cubzac les Ponts
Un terrain de 350 m2 a été acheté par la Mairie afin de créer un espace de parking 
à tous ceux qui souhaitent prendre le train. En effet, cet espace, baptisé Place de la 
Gare, s’inscrit dans la notion de développement durable et d’Agenda 21, en facilitant 
à tous l’accès aux transports publics. Rue de la Gare, la mairie a acquis une seconde 
portion de terrain et a ainsi permis le dégagement de la visibilité au niveau du petit 
pont sur la voie ferrée. Une petite place va y être aménagée à l’image d’un square 
avec un banc, de la flore, de la verdure tout en ne gênant pas la visibilité afin de 
garantir la sécurité de tous. 

Une impasse devenue passage
Pour ce qui est de la liaison Impasse des 4 fils Aymon-Chemin de la Barrière, une route neuve va être réalisée. 
La construction d’une portion de voie nouvelle en coopération avec les propriétaires riverains va permettre de 
supprimer la situation d’impasse de cette rue. En effet, elle passe sous l’ouvrage classé des ruines du château des 
4 fils Aymon mais les filets de protection peuvent céder et bloquer l’accès à cette rue aux camions de ramassage 
des ordures ménagères mais aussi aux pompiers par exemple. Une nouvelle route d’une largeur minimale qui 
permettra simplement la desserte de ce quartier supprimera ainsi le risque d’isolement de la douzaine de maison 
de l’impasse des 4 fils Aymon.

Rendre aux piétons leur espace 
En zone urbaine, des aménagements de circulation piétonne sont prévus pour répondre aux textes et aux lois 
sur les Personnes à Mobilité Réduite (PMR) dans les zones urbaines afin de leur faciliter l’accès dans le centre 
ville. Cela passera notamment par l’aménagement des trottoirs. Ensuite, l’accès piétons et vélos du lieu-dit Les 
Moulins jusqu’au centre va être finalisé durant l’année. Sur le secteur de Drouillet, l’aménagement de réseau des 
eaux pluviales remplacé à neuf, permet d’installer par la même occasion un secteur d’accès piéton (chemin de 
randonnée). De plus, au niveau des travaux ponctuels, un réaménagement des cheminements piétons dans la 
zone urbaine va être effectué. La commission engagera des actions visant à redonner aux piétons leur espace de 
circulation (par exemple, un aménagement des bords de trottoir pour bloquer l’accès aux véhicules est à l’étude).
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Halte Nautique
Des travaux sont prévus afin de mettre aux normes et en sécurité la halte nautique. 
Le but est de pouvoir accueillir des bateaux à passagers. Ce seront des bateaux 
type vedette de minimum 8 mètres de long et de 10-12 passagers mais pouvant aller 
jusqu’à 14 mètres pour 60 passagers. La conformité aux règlements a tout d’abord 
dû passer par une phase d’expertise du ponton par un expert maritime agréé qui a 
rendu son rapport pour expliquer ce qu’il reste à faire pour accueillir du public dans les 
règles. La remise des plis de l’appel d’offre a été clôturée fin novembre. Le ponton sera 
opérationnel pour l’accueil de ces bateaux au printemps 2011. La mairie a été déjà 
contactée par des offices de tourisme intéressés par ce nouvel outil touristique.
Dans le cadre du développement durable, la commission profite de ces travaux pour 
mettre en place un dispositif qui permettra de pomper et d’amener en souterrain l’eau 
de la rivière jusqu’à un point d’eau. Elle servira à nettoyer la cale de mise en l’eau sans 
utiliser l’eau du robinet.

Aménagement des berges de la Dordogne
Après la construction de l’aire de jeux pour enfants, la municipalité a pu constater 
l’augmentation de la fréquentation de cette partie des berges, c’est pourquoi des tables 
supplémentaires vont être installées. De plus, une zone de stationnement y a été créée 
pour recevoir une quarantaine de véhicules entre le terrain de football et la berge afin 
d’accueillir les personnes qui utilisent les équipements comme l’aire de jeux et le futur 
city stade. Sur ce même parking, il est prévu d’installer prochainement une aire adaptée 
aux camping-cars pour le stationnement de ceux-ci (2 maximum).

« A Cubzac les Ponts il y a un 
port, avec des bateaux, ça dépend des jours 

dès fois y’en a plusieurs,
dès fois y’en a un peu,

y’a des bateaux de pêcheurs. » 

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts] 

« A Cubzac, il y a des ponts : Le pont Gustave Eiffel car c’est lui qui l’a construit, c’est joli il est en fer et en 
pierre, il en a construit un autre aussi :  le Pont de la Gare (voie ferrée), mais il est tout rouillé ! 

Ils sont beaux parce qu’ils sont en fer et qu’on aime bien leurs formes. Le plus récent il est moins beau que les autres
quand même. » [10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

Infrastructures : A10 
Une protection phonique de l’Autoroute A10 a été étudiée par la 
commission en liaison avec les services d’ASF. Un merlon en terre 
paysager antibruit au lieu-dit Le Basque va être installé aux deux 
endroits qui demeuraient sans protection. Un dossier de faisabilité 
a été monté en partenariat avec l’ASF et avec la participation 
financière de l’ASF, du Conseil Général, du Conseil Régional 
et de la commune. Le syndicat SIAEPA assurera gratuitement 
le déplacement des réseaux sous l’ouvrage. La déviation de la 
route a été effectuée cette année pour accueillir l’emplacement 
des merlons. La convention étant signée depuis la fin de l’année 
2010, la commission espère raisonnablement la réalisation des 
travaux pour l’année 2011.

Le concessionnaire de l’opération de la Ligne à Grande Vitesse a été 
désigné (groupement Liséa, piloté par Vinci) et des prises de contacts 
ont commencé avec la municipalité. L’enjeu actuel est de faire valider les 
engagements déjà pris par Réseau Ferré de France (RFF) et la commune 
de Cubzac-les-Ponts. En effet, le « dossier des engagements communaux » 
prévoyait de minimiser la gêne vis-à-vis de la population pendant les travaux 
(par des déviations prévues en amont par exemple) et de rester vigilant sur 
la spécificité du territoire Cubzacais qui est la vallée de la Dordogne et les 
marais. Le projet doit par conséquent être intégré dans ce site sensible 
au niveau de la faune et de la flore mais aussi par son statut de zone 
inondable. Le conseil municipal sera vigilant afin de minimiser l’impact du 
chantier pendant les trois années de travaux à venir. En effet, les élus qui 
suivent avec une grande attention l’évolution de ce dossier depuis plusieurs 

années déjà, ont souhaité s’associer avec les autres communes du nord 
Gironde, traversées ou impactées elles aussi, par la ligne à grande vitesse. 
Cela représente 14 communes sur 15 puisque celle de Lapouyade n’a pas 
voulu, pour le moment, intégrer ce groupement. C’est ainsi que le conseil 
municipal a décidé d’adhérer à l’association FECTI LGV. C’est en se 
fédérant qu’ils pourront défendre au mieux les intérêts de nos territoires 
communaux et obtenir (peut-être) des indemnités compensatrices pour 
leurs communes rurales. Cette démarche, qui a pour objectif d’obtenir le 
respect de l’ensemble des engagements communaux pris par RFF, ainsi 
que celle des Déclarations d’utilité publique, a obtenu aussitôt l’assistance 
technique et financière du Conseil Régional et du Conseil Général.

Infrastructures : LGV
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Structures sportives et culturelles
Les bungalows du football
Les nouveaux bungalows ont permis d’accueillir les joueurs dans un 
environnement plus confortable.
Cela permet aussi au club de facilité l’organisation de tournois ou de 
plateaux. Le coût de l’opération s’élève à 21 700€. L’installation s’est 
déroulée en juin.

Les terrains de tennis
Le projet de couverture en panneaux photovoltaïque ne pourra pas 
malheureusement être réalisé.
Après plus de deux ans de travail, le permis de construire à été rejeté 
par les services des Bâtiments de France. Les courts se situant dans 
la zone d’un monument protégé, le château des 4 fils Aymon.
Cela est bien dommage, surtout que cette réalisation aurait 
pratiquement rien coûtée à la commune.
Toutefois, la commission s’est remise au travail pour trouver une 
alternative.

La salle municipale
Le projet d’une seconde salle à caractère sportive est toujours d’actualité. Ce 
dossier bien avancé pourrait être réalisé lorsque le projet d’agrandissement de 
l’école sera terminé.
Toutefois, des travaux divers continuent d’être accomplis afin de permettre une 
qualité d’accueil et de confort aux utilisateurs de la salle municipale

La bibliothèque
Cette année 70 adultes et plus de 100 enfants sont inscrits à la bibliothèque. L’inscription est 7€ par adulte et est gratuite pour les plus jeunes. La 
municipalité alloue un budget annuel de 500€ pour la gestion de la bibliothèque. Ainsi en 2010, elle a pu acquérir 32 nouveaux livres. La bibliothèque de 
prêt permet, elle, de mettre de nouveaux ouvrages à disposition tous les deux mois. Enfin, elle perçoit des dons de livres récents ou en très bons états. 
Grâce à tous ces apports, la bibliothèque compte aujourd’hui environ 1800 livres.

COMMUNICATION...COMMUNICATION...COMMUNICATION...COMMUNICATION...COMMUNICATION...COMMUNICATION... 

Un panneau d’information a été 
installé devant la boulangerie. Il 
se compose de deux faces : la 
première affiche un plan de la 
commune remis à jour et de l’autre 
côté, les habitants trouveront les 
informations municipales. Pour 
les informations concernant la 
commune, n’hésitez pas non plus à 
consulter le site internet : 
www.mairie-cubzaclesponts.fr  

La mairie propose la mise en 
place d’un mailing pour informer la 
population sur les informations de la 
commune. Elle vous invite, si vous le 
souhaitez, à lui communiquer votre 
email soit en mairie soit par mail à 
mairie.cubzac@wanadoo.fr.
La mairie s’engage à n’utiliser votre 
adresse électronique dans le cadre 
de cette newsletter uniquement 
pour des informations concernant 
la mairie et les associations de la 
commune. 

« A Cubzac les Ponts il y a une salle 
municipale aussi, on va y faire du sport,

des fois y’a du cirque, du karaté, du théâtre,
des spectacles, … »

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

« La bibliothèque de Cubzac les Ponts elle est petite mais il y a des livres qu’on trouve intéressants. Les assistantes 
maternelle peuvent y aller un lundi sur deux, ils lisent des contes aux petits, c’est bien. » 

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]
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OMMScA
Le week-end  associatif et artisanal qui avait pour but de faire découvrir le tissu 
associatif de notre commune n’aura pas lieu cette année.
En effet, les visiteurs plutôt orienté sur l’artisanat avaient tendance à ignorer 
nos associations. L’OMSSCA réfléchit  donc à une autre manifestation pour 
retrouver l’objectif premier.
Le repas champêtre a eu lieu cette année en même temps que les journées du 
patrimoine. L’année prochaine cette journée se développera au port et pourrait 
être complétée par des activités ludiques pour tous. La 3ème édition du Noël 
Cubzacais a eu lieu le 11 et 12 décembre dernier avec la même formule qui 

fonctionne toujours bien, 
et qui a été complété 
pour cette édition par 
un concert de la chorale 
Mélodia de l’Amicale 
laïque à l’église. Malgré 
une météo qui n’était 
pas en sa faveur, la fête 
de la musique a attiré 
beaucoup de monde. 
Les groupes ont pu se 
produire dans une ambiance conviviale à l’intérieur de la salle municipale. Des styles très différents 
étaient programmés pour le plaisir de tous. La restauration organisée sur différents stands a bien 
fonctionné : moules frites ou repas antillais étaient au menu. La commission travaille actuellement 
pour un projet de festival de musique pour l’année 2012. 

Amicale laïque 
Apres une très bonne saison 2009/2010 nous poursuivons nos activités en 
2010/2011.
Lors de l’assemblée générale de septembre le bureau a été reconduit. 
Jeannot, Robert après de nombreuses années au sein du bureau, laisse sa 
place. Daniel Chauvignat est élu par le conseil au poste de vice président.
On ne peut que se féliciter, cette année, d’une très forte progression des 
adhésions, toutes les sections affichent complet.
Deux sections sont en sommeil cette saison : les variétés (nous ont toujours 
pas fourni leur équipe), la musique (pas d’intervenant).
Les sections activités manuelles et le cirque éveil continuent leur programme 
le mercredi.
La section théâtre adultes poursuit son chemin avec Lea Lair.
Toutes les autres sections (peinture, chorale, théâtre enfant, musique, gym 
douce anglais, musique danse... continuent leurs activités avec de nombreux 
adhérents.
Toutes les manifestations ont été programmées lors de l’assemblée générale 
(2 concerts Mélodia ,1 pièces de théatre, gala de jazz, soirée théâtre enfants, 
gala du cirque).
Toutes ces informations vous seront communiquées par affichage salle des fêtes et panneaux lumineux
Merci à tous les bénévoles, au bureau, à l’équipe technique de Robert Gabard pour leur présence toute l’année.
Merci à la municipalité pour son aide technique et financière tout au long de l’année.
Merci à tous nos adhérents (260 environ) qui permettent à cette association d’avancer tout au long de l’année.
Venez nous rejoindre sur notre site internet  www.amicale-Iaique.com. Bonne route à l’amicale 

Le président, André Dubedout



2010 - Bulletin d’information n°15 - Cubzac-les-Ponts | 1�

ASSOcIATIONS

Football club de cubzac les Ponts
Après une coupe du monde en Afrique du Sud que beaucoup ont du mal à oublier, la saison 2010/2011 
a repris ses droits pour notre club de football.
Après un démarrage hésitant, les équipes se sont mises en place, les dirigeants ont retrouvé leurs 
marques et l’entente avec le club de St. Gervais-St. Laurent d’Arce s’est élargie à la catégorie U13.
Un seul bémol, malgré cette entente, nous n’avons pu maintenir la catégorie U15 faute de joueurs. 
Les effectifs se stabilisent au niveau de la saison précédente. Ce qui nous pose problème, c’est le 
recrutement de nouveaux dirigeants pour remplacer ceux qui ont souhaité arrêter et que je remercie 
pour le travail accompli et le temps qu’ils ont consacré à notre club.
Je profite de cette tribune pour lancer un appel à bénévole qui ait la fibre du football pour nous aider à 
encadrer tous ces jeunes.
Je tiens aussi à remercier les dirigeants qui sont restés car ils donnent encore plus de leur temps pour  

palier ces manques et 
permettre à ces jeunes 
joueurs de pouvoir 
pratiquer un sport qu’ils 
affectionnent.
Si vous ou vos enfants 
êtes intéressés par le 
football, vous pouvez 
nous contacter les 
mardis, mercredis et 
vendredis de 17h30 
à 21h30 au terrain du 
port ou les samedis et 
dimanches après-midi 
au terrain du bourg.
Pour la fin de saison nous avons décidé de refaire nos tournois de jeunes 
et sixte qui ont connu un véritable succès mais en attendant 2 lotos sont 
programmés les 22 janvier 2011 et 19 mars 2011.

« A Cubzac les Ponts il y a la statue de ceux qui sont mort pendant la guerre, elle est devant l’église ». 
[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]

Anciens combattants
La section des anciens combattants, ce n’est pas seulement de 
commémorer les anniversaires des deux dernières guerres mais elle 
est aussi à votre disposition pour vous faire connaître vos droits si 
vous avez participé pendant votre engagement ou pendant la durée de 
votre service militaire à des OPEX (Liban, république centrafricaine,  
Tchad, Irak, Koweït).
Cette année il été remis des diplômes d’honneur aux combattants 
de la guerre 1940-1945 à savoir messieurs ROSENFELD lothar et 
DUGUET Roger.

Pour tout renseignement contacter le président Gilles THIBAUD
Courriel : gilles.thibaud@free.fr    Tél. 05 57 43 12 52

Gymnastique Volontaire     
 
Du changement à la G.V. Pour cette rentrée 2010-2011, notre 
animatrice Denise VINCENT nous a appris dans le courant de 
l’année passée, avec un petit pincement au cœur, qu’elle ne 
reprendrait pas les cours à la rentrée. Nous la remercions pour 
toutes ces années qu’elle nous a données et supportées toujours 
avec sa gentillesse et sa bonne humeur. Nous l’avons remplacée 
par Madame Solène CAPDEVIELLE (en photo) qui est diplômée 
d’un brevet fédéral G.V., brevet d’état d’éducation sportif, etc... 
Pour le mardi pas de changement. Monique SANZ est toujours 
présente et elle aussi est diplômé de la fédération française de 
Gymnastique Les séances se déroulent toujours en musique. 
Nous faisons du step, lia, abdos fessiers, stretching....

Si vous voulez essayer deux séances vous sont offertes. Un stage de danse salsa aura lieu le premier samedi du mois de 
mars. Avis aux amateurs !
Nos horaires de G.V : MARDI 1�h00 - 1�h00 et JEUDI 1�h00 - 1�h00
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Joyeux cubzac
Association de retraités

Présidente  : Juliette Lacaze: 05 57 43 28 11
Vice-Présidents  : Gilbert Fortin et Jean-François Minet
Secrétaire  : Colette Leydet : 05 57 43 40 13
Trésorière  : Josette Arvouet
Secrétaire adjointe  : Liliane Devezy
Trésorière adjointe  : Renée Debande

Le Club compte plus de 100 adhérents, dont certains n’ont 
pas 60 ans, ce qui permet d’espérer la relève.

Nos activités
• Chaque jeudi après-midi, (sauf en juillet et août-, nos 
adhérents se réunissent à la salle municipale pour des jeux 
de cartes, des petits lotos, pour boire un verre ou prendre un 
chocolat chaud.
• Tous les deux mois environ, un jeudi, nous partageons un 
repas traiteur en toute simplicité.
• Ceux qui le souhaitent peuvent assister aux conférences 
de Connaissance du Monde à Libourne, en utilisant le car 
spécial qui les y emmène.
• Des séances de gym douce, sont  assurées par Frédéric 
Caron, moniteur diplômé, les mardi et vendredi matin de 9h15 
à 10h15.
• Trois grands lotos publics sont organisés chaque année. Le 
prochain aura lieu à 15 heures à la salle municipal dimanche 
20 Février 2011.

Une exposition vente des ouvrages réalisés par nos 
adhérents a lieu chaque année, fin novembre et lors du Week 
end associatif quand il a lieu.
Le produit de ces manifestations nous permet de prendre en 
charge une partie du coût des sorties, voyages, repas annuel, 
etc… Aussi, nous remercions vivement les bénévoles qui 
donnent de leur temps pour leur réussite.

Nous adressons aussi nos remerciements aux Cubzacais et 
Cubzacaises, qui par leur participation aux lotos ou par leurs 
achats d’ouvrages contribuent à la vie du Club.

Au cours de l’année écoulée, nos sorties nous ont mené à 
l’Ange Bleu, aux Jardins du monde à Royan et sur l’Estuaire ; 
à Capbreton ; à Bergerac et Monbazillac.
Nous avons pu découvrir la Principauté d’Andorre pendant 
une semaine, en juin et Sète et la Camargue en Septembre.

En 2011, quatre sorties d’une journée auront lieu
• le 24 mars, à Bordeaux
• le 5 mai, à Sarlat et Lascaux
• le 16 juin, à Bayonne
• le 13 octobre, sortie surprise
• Et un voyage d’une semaine aura lieu du 8 au 14 septembre 
à St Gilles Croix de vie, en Vendée 

A.c.T.
Tennis 
L‘Association du Tennis de 
Cubzac les Ponts a entamé sa 
saison sportive avec sérénité : 
l’école de tennis attire toujours 
autant de jeunes de moins de 18 
ans puisque ce sont 46 enfants 
qui sont inscrits cette année et 
qui représentent plus de la moitié  
du nombre d’adhérents (80 inscrits).
Florence Bouche, monitrice diplômée d’Etat, demeure l’animatrice du club et est 
bénévolement accompagnée d’Isabelle MEYNARD pour les plus jeunes.
Le plaisir de jouer reste le leitmotiv de l’A.C.T. mais la compétition fait également partie 
du programme et donc 4 équipes masculines dont 1 équipe garçons 13-14 ans et 
1 équipe féminine seront engagées pour les épreuves d’hiver et pour la coupe de 
Guyenne.

Malgré la mise en stand by du projet de court couvert par la municipalité pour des 
raisons légitimes, il n’en demeure pas moins que le Président du bureau en place 
et la ville veillent à assurer les meilleures conditions d’exercice du tennis à tous ses 
adhérents. Alors n’hésitez pas à vous inscrire à l’A.C.T., même en cours d’année, c’est 
possible.

Les contacts -> Président : Jean-Roger THUILLIAS 06.83.19.80.54
Trésorière : Isabelle MEYNARD 05.57.43.56.04   Secrétaire : Jacques MICHELY 06.81.25.22.81

Sur les canaux à Sète

conseil Local des Parents d’Élèves 
(F.c.P.E.)
Cette année encore, le conseil local des parents 
d’élèves fort de ces 18 adhérents va poursuivre 
ses actions :

• Participer activement au conseil d’école.
• Apporter une aide financière pour le projet  
  d’école (fresque murale).
• Etre à l’écoute de tous les parents et élèves.
• Organiser le carnaval.
• Participer à la kermesse et au marché de NOËL.
 
Grâce à notre investissement et notre forte 
mobilisation, nous avons obtenu l’ouverture d’une 
classe supplémentaire à la rentrée 2010.
On vous donne rendez-vous le 20 Mars 2011 pour 
le carnaval.
 
Merci et à bientôt.
Les parents d’élèves
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Pétanque cubzaquaise
 
La saison 2010 s’est bien déroulée.
Nous avons accueilli un nombre important d’équipes lors des concours organisés à Cubzac, tant en 
Pétanque qu’en Provençale.
A l’extérieur le club a été largement représenté grâce aux multiples déplacements de nos licenciés. Merci 
à tous les joueurs.
Quelques résultats :
Pétanque : Une triplette féminine éliminée en 1/2 finale conso au National de Bassens,
Provençale : Une équipe doublette a perdu en 1/2 finale de qualifications France, une triplette mixte a gagné 
le concours souvenir Pirs.
Au classement des clubs nous sommes 3ème ex æquo malgré que nous soyons le club qui compte le moins 
de licenciés. Merci à tous les joueurs.

MANIFESTATIONS 2011
• LOTO le 27 février 2011

• CONCOURS PETANQUE 
12 février, 26 juin, 5 novembre

• CONCOURS PROVENCALE 
12 mars, 14 mai, 2 juillet, 15 octobre

• CONCOURS AU JAMBON
25 Mars – S’il a du succès se fera le dernier 
vendredi de chaque mois. 

• CONCOURS DES COMMERÇANTS 

• CONCOURS FETE LOCALE AOUT
Vend. 26 Soir : Doublette
Sam 27 Matin :T à T
Sam  A.M. : Doublette

L‘association « Sauvons Cub-
zac » est restée très vigilante 
toute l’année 2010.

Celle-ci a tenu son assemblée 
générale le 24 Septembre 2010 
à la salle du port de Cubzac les 
Ponts avec  pour ordre du jour :

• Bilan de L’action  
• Bilan Financier
• Appel à candidature pour le 
  nouveau bureau
• Élection du nouveau bureau 
• Questions diverses

En premier lieu, l’assemblée a exprimée une pensée pour Guy 
Lagarde, lequel a toujours été auprès des associations. Sa lutte contre 
le contournement autoroutier sur Cubzac a été rappelée. L’association 
exprime à tous ses proches sa plus vive émotion et ses respectueuses 
condoléances.
L’action de « Sauvons Cubzac » a été récompensée une nouvelle fois 
puisque le Préfet de la Gironde n’a pas autorisé les épandages nocif sur 
notre commune comme sur St romain et Asques.
Malheureusement, le conseil d’état, lui, nous a débouté de notre recours 
en cassation contre l’appel donnant raison à l’état; Malgré tout, le préfet 
viens de ré annoncer qu’il n’était plus question de contournement en 
gironde.
Ceci, doit quand même être pris avec des « pincettes » !!
Certains politiques poussent à faire ressortir le dossier, aidés par 
la chambre de commerce et d’industrie de la gironde ainsi que par 
l’association DURRABLE présidée par Mme Paris et Mr Montangon.

Notre association reste très vigilante et vous interpelle pour, si le besoin 
s’en fait sentir, des actions diverses et variées.

Notre bilan financier fait apparaître un solde positif de 1209,58€.

Le nouveau bureau élu se décompose comme suit :
• Président   : Vincent Raynal
• Vice Président   : Gérard Bagnaud
• Secrétaire   : Dominique Mathis-Durand
• Secrétaire Adjoint   : Marie-Christine Raynal 
• Trésorière   : Nathalie Buchereau
• Responsable de la communication  : Gilles Dufresne

Le bureau vous présente ses meilleurs vœux de santé et de bonheur 
pour 2011.

« Sauvons cubzac » 

BUREAU
Président  : Virgilio Rodrigues 
Vice Président  : Christophe Boué
Secrétaire  : Stéphanie Rodrigues

Secrétaire adjointe  : Laëtitia Arnaud
Trésorière  : Patricia Barbé
Trésorier adjoint  : Léon Bourdon

Si vous souhaitez nous rejoindre, 
contactez notre Président 
V. Rodrigues au 0�2�����1�
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comité des fêtes 

Le comité, toujours aussi motivé, est toujours à la recherche de volontaires pour l’aider, 
en particulier lors d’activités qui demandent énormément de personnels (ex : course 
pédestre).
Au cours de la saison 2010-2011 il vous sera proposé en plus des activités régulières 
une marche d’orientation en mai, ainsi qu’un vide grenier en avril et un autre pendant 
la fête locale au mois d’août.
Pour les nouveaux arrivants dans la commune, n’hésitez pas à nous contacter. 
Mairie : 05 59 43 02 11 ou Le président : Gilles THIBAUD 06 65 63 49 99
On compte sur vous.

Shukokai club - Karaté
Le Club de Karaté SHUKOKAI de CUBZAC LES PONTS se porte 
bien. Il a comme les années précédentes la volonté de poursuivre 
l’apprentissage du Karaté dans une ambiance conviviale et familiale 
pour les jeunes et les moins jeunes.
Les cours ont lieu à la salle des fêtes les mardis à 19h00 et les vendredis 
à 18h30, et sont dispensés par Sébastien HARYMBAT (ceinture noire 3ème 
dan).

Le club a connu un vif succès dans les compétitions départementales 
et régionales lors de la saison 2009/2010.
Les Benjamines Maé Lafosse, et Caroline LAVEAU se sont illustrées 
au championnat départemental, en prenant les places de seconde et 
troisième.
Les pupilles Quentin LORIOU, 
2ème d’Aquitaine et Bryan 
ROMANO, 1er d’Aquitaine ont 
eu l’honneur de participer aux 
championnats de France à 
PARIS au mois de mai dernier.
Une place de 9ème au 
championnat de France pour 
Bryan.

La saison 2010/2011 vient de 
commencer avec des premiers 
résultats satisfaisants au 
championnat de Gironde : 
Une 5ème place en KATA 
pour la benjamine Noémie 
PELLETIER, une 5ème place 
en COMBAT pour le benjamin 
Nicolas LACHAISE, et 2 médailles d’argents en COMBAT pour les benjamins Anaïs PASSEPONT, 
et Mathis RAVET. L’ensemble des compétiteurs participera aux compétitions régionales en Janvier 
2011.

Nous souhaitons bonne chance à l’ensemble des compétiteurs pour cette nouvelle saison.

ASSOcIATIONS

A s s o c i a t i o n 
des Pêcheurs 
& Plaisanciers 
L’Associa-
tion des 
P ê c h e u r s 
et Plaisan-
ciers  Cub-
zaguais qui 
r e g r o u p e 
une trentai-
ne d’adhé-
rents, invite 
tous ceux 
qui sont in-
téressés  à 
participer  à 
des sorties de pêche à la lamproie durant 
les mois de février et avril 2011.

Cette année nous avons organisé une 
soirée « Belote Grillade » qui a remporté 
un vif succès.

L’assemblée générale aura lieu le 7 janvier 
2011 et fera l’objet d’une convocation.

Le repas traditionnel se déroulera le 15 mai 
2011.

Une initiation à la cuisine de la lamproie, 
pour ceux qui seraient intéressés, se fera 
durant la première semaine de mai 2011.

Nous remercions l’équipe municipale de 
tout le soutient qu’elle nous offre.



cDc

Taxe d’Habitation
A compter de 2010, la Taxe Pro-
fessionnelle a été supprimée 
par l’Etat. Il s’agissait de la seule 
ressource fiscale pour la Commu-
nauté de Communes, qui depuis 
sa création avait pris l’engage-
ment de ne pas créer de nouvelle 
fiscalité sur les ménages.

La taxe professionnelle est rem-
placée par :
• La Contribution Economiques 
des Entreprises (Composée de la 
Contribution Foncière des Entre-
prises CFE, et de Cotisation sur 
la Valeur Ajoutée des Entreprises 
CVAE),
• La Taxe sur les surfaces com-
merciales (TASCOM)
• l’IFER (impôt forfaitaire sur les 
entreprises de réseaux)
• Des Taxes foncières addition-
nelles bâties et non bâties (avec 
possibilité de vote de taux à 0)
• La part Départementale de la 
Taxe d’Habitation.

Dorénavant la loi impose que 
les habitants ne paieront plus 
de taxe d’habitation au Dépar-
tement, mais à la Communauté 
de Communes à partir de 2011. 
Ce transfert aura suscité beau-
coup d’interrogations et de 
craintes. En effet, le dispositif 
prévu par la Loi de Finances 
2010 engendrait mécanique-
ment une hausse très impor-
tante des impôts payés par les 
ménages. C’est pour cette rai-
son que la Communauté de 
Communes a, dans un premier 
temps, délibéré le 2� octobre 
2010 afin de voter des abatte-
ments permettant d’atténuer 
ces hausses sans pour autant 
revenir à la situation initiale.

Face aux craintes exprimées 
par les différentes communau-
tés de France, le gouvernement 
a décidé, pour 2011, de neu-
traliser complètement pour les 
ménages, les effets du trans-
fert de la Taxe d’Habitation aux 
Communautés de Communes 
par une intervention du bud-
get de l’Etat. Pour bénéficier 
du dispositif, la Communauté 
de Communes du Cubzaguais 
a annulé le 01 décembre 2010 
sa délibération du 2� octobre 
2010. 

En conclusion, et malgré ces 
multiples changements de la 
part du gouvernement, le trans-
fert en 2011 de la Taxe d’Ha-
bitation « devrait être neutre » 
pour les ménages. La question 
reste en suspens pour 2012, et 
nous ne manquerons pas de 
vous tenir informés.

Point Rencontre Informations Jeunesse
Le Point Rencontre Informations Jeunesse est un service de la 
Communauté de Communes du Cubzaguais, qui accueille des jeunes 
âgés de 12 à 17 ans scolarisés sur le canton et/ou habitant sur le 
canton.
C’est un lieu ressource pour les jeunes, puisqu’ils participent à sa vie. 
Ils s’y impliquent et sont une force de proposition. Les jeunes y mènent 
des projets d’animations mais aussi des projets de prévention.

Le PRIJ a accueilli en 2010 environ 350 jeunes différents, dont une 
vingtaine de jeunes habitant à Cubzac.
Les actions du PRIJ pour l’année 2010 :
- des activités sportives, de loisirs, et culturelles durant les vacances 

scolaires,
- des séjours durant les vacances d’été,
- la fête de la jeunesse au mois d’avril,
- une formation baby sitting afin d’acquérir des connaissances sur les 

enfants, le nursing, les jeux, les livres ainsi que sur le droit du travail,
- une formation aux premiers secours,
- une formation au brevet de sécurité routière,
- un forum jobs d’été : rencontres avec des employeurs et infos sur les 

jobs d’été,
- Participation au festival « Chant Devant » : interview des artistes et 

exposition de photos du festival.

Pour l’année 2011, certains projets sont reconduits, mais les animateurs sont à la disposition des jeunes pour 
toutes demandes de projets.

Pour plus de renseignements vous pouvez consulter le blog du PRIJ (prij-cubzaguais.over-blog.com) 
ou sur le site internet de la Communauté de Communes du Cubzaguais (cdc-cubzaguais.fr) rubrique vie 
locale et enfance jeunesse, ou les animateurs du prij au 0�.��.��.��.�2.

L’organisation de La CdC

• Un conseil communautaire composés de 32 délégués désignés par les 10 communes, et autant de délégués 
suppléants.

• Un bureau désigné par le conseil communautaire composé d’un président et 9 vice présidents (toutes les 
communes sont représentées et bénéficient d’un siège).

• Quatre vice présidents ayant reçu délégation du président.
• Une équipe de 70 agents organisée autour de la Direction Générale qui sont totalement impliqués dans les 

services publics de la CdC.

Les serviCes

• Service Développement Durable et Développement Économique créé en 2007
• Pôle de Coordination Enfance Jeunesse
• Service Transport des Personnes à Mobilité Réduite créé en 2001
• Pôle Emploi du Cubzaguais créé en 2005
• Maison de la Petite Enfance
• Centre de Loisirs Sans Hébergement
• Point Rencontre Information Jeunesse créé en 2002
• Relais Assistantes Maternelles créé en 2002
• École de Musique Intercommunale : transfert de 2 écoles municipales Cubzac-les-Ponts et Saint-André-de-

Cubzac en 2004
• Aire d’accueil des Gens du Voyage
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cDc

La Mission Locale de 
la Haute Gironde accueille 
les jeunes de 16 à 25 ans et apporte à 
chacun selon son niveau, ses besoins, 
ses difficultés, un accompagnement et des 
solutions personnalisées, avec un objectif 
prioritaire l’Emploi.

Présidée par Max JEAN-JEAN, Maire 
de Prignac et Marcamps, la Mission Locale est chargée par l’Etat et les 
collectivités dont les communes, d’accompagner individuellement les 
jeunes vers l’autonomie en les rendant acteurs de leur insertion.

Si vous vous posez des questions qui touchent à votre avenir 
professionnel, social, personnel, venez rencontrer des conseillers 
qui :

• Vous accueillent et vous écoutent sur 8 lieux d’accueil dans toute la Haute 
Gironde
• Vous guident et vous soutiennent dans vos réflexions 
• Vous aident dans l’élaboration de votre parcours
• Vous accompagnent dans la réalisation de votre projet professionnel
• Vous orientent vers différents services et partenaires de la Mission 
Locale

Vous avez besoin d’une écoute :
Comment préciser ma demande ? Mes idées sont-elles réalisables ? 
Quand ? Comment ? Où ? Est-ce que je suis prêt ?

Vous avez besoin d’un accompagnement ?
Puis-je trouver un appui régulier ? Comment réaliser mes idées ? Quelles 
étapes à mettre en place ?

Vous avez besoin d’une orientation :
Quel métier choisir en fonction de ce que j’aime faire et de mon niveau 
scolaire ?

Ne restez pas seul avec vos questions. La Mission Locale est là pour 
vous aider à vous exprimer.

Nous vous aiderons à trouver des réponses en tenant compte de tous les 
paramètres :

Mobilité   Ressources
Autonomie  Définition d’un projet
Situation familiale  Recherche de formation
Santé   Premières démarches vers l’emploi
Logement   Accès à l’indépendance
   Aide aux choix

Des permanences sont également tenues dans les antennes de la 
Mission Locale :
1. Info juridique (CIDFF)
Les 2ème et 4ème mardi après-midi de chaque mois à Blaye.
2. Armée de terre
4ème mercredi de chaque mois 10h30 – 12h30  à Blaye.
4ème mercredi de chaque mois 14h – 16h à Saint André de Cubzac
3. Conseil en création d’entreprise
Le lundi et le vendredi à Blaye. 
4. Armée de l’air
2ème jeudi matin de chaque mois à Blaye
Sur rendez-vous au 05 57 53 60 23
5. GRICA : écoute, prévention santé pour le public scolaire 
Les lundis après-midi tous les 15 jours à St André de Cubzac

MISSION LOCALE DE LA HAUTE GIRONDE
Antenne de SAINT ANDRE DE CUBZAC
Tél. : 05 57 43 50 63 Fax : 05 57 43 65 85
1 rue des Places 33240 SAINT ANDRE DE CUBZAC
Du lundi au vendredi
de 9h à 12h et 14h à 17h.
Sans R.V. le mardi de 14h à 17h.

E-mail : mlhgstan@wanadoo.fr
Notre site Internet : www.mlhautegironde.org

Le Relais Assistantes Maternelles 
accompagne aujourd’hui 200 assistantes maternelles agréées sur le canton de St-
André-de-Cubzac, dont 20 à Cubzac-les-Ponts.

C’est le premier mode de garde de notre canton (400 enfants de moins de 6 ans 
sont gardés par une assistante maternelle).

Pour satisfaire la demande des parents et des assistantes maternelles, la 
Communauté de Communes a ouvert un 2ème poste d’animatrice le 1er août 2010. 

Delphine Audouin est venue 
rejoindre Célia Monseigne pour 
animer et administrer le RAM du 
Cubzaguais.

Le RAM met en place des 
ateliers d’éveil tous les matins sur 
différentes communes du canton.

NOM/PRENOM ADRESSE CAPACITE D’ACCUEIL

ALBERT Gaëtane 3 Lot Bérard  
 TEL 05.57.43.09.37  1
BEAUFORT Jocelyne 12 rue du Basque
 TEL 05.57.43.36.57 3
BLANCHET Marie Madeleine 21 lot le Bois de Picoulet
 TEL 05.57.43.92.94 2
CAPDEBOS Christiane 3 Bis rue des Moulins
 TEL 05.57.43.04.39 2
CAUBRAQUE Isabelle 10 Rue de la Cure
 TEL 09.50.67.49.62 2
CEBRIA Nicole 15 Rue Cheval Bayard  
 TEL 05.57.43.38.36 3
FLIS Véronique 22 Rue de la Peyrère  
 TEL 05.57.43.33.01 3
GAUSSELAN Claudine 13 Rue de Conseillant  
 TEL 05.57.43.20.22 3
LACHAISE Angélique 10 Rue de Bel Air  
 TEL 05.57.43.22.50 3
LESIEU Isabelle 38 Rue du Basque  
 TEL 05.40.10.71.06 2
LEVASSEUR Valérie 20 Rue de Bernescut
 TEL 05.24.06.71.31 2
MANDON Nathalie 15 Rue des Moulins  
 TEL 05.57.43.20.54 3
MONBEROL Lucienne 8 Rue de la Barrière  
 TEL 05.57.43.19.93 3
PELLETIER Magali 4 Rue du Basque  
 TEL 05.57.43.90.25 2
RENAUD Maryline 36 Rue du Basque  
 TEL 05.57.43.18.25 2
ROMANO Marylène 9 Rue de l’Eglise  
 TEL 05.57.43.13.77 2
ROUX Magali 5 Rue des 4 Fils Aymon  
 TEL 05.57.43.99.66 3
TACHOIRES Karine 2 Bis impasse de la Cotelette  
 TEL 05.57.45.01.15 1
TROY Martine 13 rue des Moulins  
 TEL 05.57.42.43.59 2+1PS
VITRANT Martine 32 Rue de l’Eglise  
 TEL 06.69.27.05.67 2

Animation Eveil Musical dans le parc 
du Château

Animation éveil aux livres à la 
bibliothèque de Cubzac.
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PAYS - ÉTAT cIVIL

Naissances 2010
LARTIGUE Noa, Kévin   Né le 6 janvier 2010 à Lormont
DURLIN- -DECRAENE Enzo, Eric, Patrick, Gilles  Né le 17 février  2010 à Bruges
GUERIN Anaëlle     Née le 28 février 2010 à Bordeaux
AMINA Ilona    Née le 03 mars 2010 à Lormont
MOULINS Lana, Clara, Mia   Née le 15 mars 2010 à Lormont
OLIVEIRA- - BAGNAUD Méline  Née le 27 mars 2010 à Bordeaux
DENIZOT- -PETIT Léna, Maggi  Née le 18 avril 2010 à Bordeaux
NARBONNE Cara    Née le 26 avril 2010 à Bordeaux
MESNARD Lorenzo, Jacques   Née le 20 mai 2010 à Bordeaux
MAYOR Emie    Née le 22 mai 2010 à Bordeaux
MARMIESSE Clarence   Née le 25 mai 2010 à Blaye
ESKINAZI Sacha    Né le 27 mai 2010 à Bruges
FREDON- -VIGNEAU Eva   Née le 11 juin 2010 à Bordeaux
FAVEREAUD Louis, Pierre, Claude  Né le 15 juin 2010 à Lormont
DAUBIGNY- -AVRIL Noah, David, Jean-Claude Né le 17 juin 2010 à Bruges
GALOPIN Izzy    Née le 1er juillet 2010 à Bordeaux
REYNIER Emma, Marie   Née le 15 juillet 2010 à Lormont
BAJEUX Mathieu, Lucas, Kyle   Né le 27 juillet 2010 à Lormont
LEHMANN Thomas    Né le 4 août 2010 à Lormont
ESTELET Simon, Paul   Né le 16 août 2010 à Lormont
CHABIN Léo    Né le 29 septembre 2010 à Bordeaux
OVEJERO Nino    Né le 06 octobre 2010 à Bruges
POIRIER- -ANSECO Neela   Née le 5 novembre 2010 à Lormont
BUCAILLE Louis, Sethy, Din   Né le 17 novembre 2010 à Bordeaux
GONZALEZ Maneck, Francis, Michel  Né le 21 novembre 2010 à Lormont
LOQUIER Emma, Lucie   Née le 26 novembre 2010 à Bordeaux
DUVAL Chloé, Claudine, Christel  Née le 19 décembre 2010 à Bruges
ETIENNE-JASQUES Naïs   Née le 27 décembre 2010 à Bordeaux

Cubzac-les-Ponts, une des 65 communes du Pays de la Haute Gironde

Le Pays de la Haute Gironde (5 cantons, 65 communes, 80 573 habitants) porte des actions dans les domaines 
de l’économie, des services à la population,  du tourisme, de la culture, des technologies de l’information et de 
la communication, du développement durable, etc.

Et Cubzac-les-Ponts en bénéficie :

- Le  Contrat de Pays 2010-2012 en cours de signature avec la Région Aquitaine prévoit l’aménagement des 
abords et du ponton du port de Cubzac-les-Ponts.

- Le Pays de la Haute Gironde est labellisé Antenne Locale Gironde Initiative depuis septembre 2000. Ce 
dispositif permet d’octroyer des prêts à taux 0 %  pour la création et la reprise d’entreprises (entre 1 500 et 7 

600 €, jusqu’à 15 000 € pour une reprise). Mme Odile Dejean, fleuriste, en a bénéficié en 2010. C’est la 3ème entreprise aidée sur la commune.

- En partenariat avec les  Syndicats Viticoles des Blaye Côtes de Bordeaux, Côtes de Bourg & Bordeaux et Bordeaux Supérieur, dans le cadre de l’appel 
à projet Destination Vignobles du Conseil Régional, le Pays porte un programme de structuration et de développement de l’offre oenotouristique de son 
terroir : édition d’une carte Destination Vignobles Haute Gironde, organisation des Journées Vendanges, permanences de châteaux ouverts au public le 
week-end, accompagnement au montage de dossiers de demande de financement…
102 châteaux et caves y participent, dont 20 dans le Cubzaguais et 3 sur la commune (Domaine de Conseillant, Châteaux Terrefort Quancard et La 
Grange les Tours).

- Le Pays, dans la cadre de sa politique de développement durable, propose d’accompagner les communes pour mettre en place des 
démarches « éco-responsabilité » qui visent à  diminuer les impacts sur l’environnement liés au fonctionnement de la municipalité 
(réductions des consommations d’eau et d’énergies, valorisation des déchets, rationalisation des achats, gestion des espaces 
verts,...). La commune de Cubzac-les-Ponts s’est portée candidate. 

Bernard Bournazeau
Président du Pays de la Haute Gironde 

Conseiller Régional délégué à l’apprentissage

Mariages 2010
PANAJOU Frédéric, Roger & ABRAHAM Virginie 29 mai 2010
BIOGEAU Didier & TABONE Eliane, Andrée 12 juin 2010
GUIET Romain, René & FILATREAU Emelyne, Adeline 03 juillet 2010
CARBON Philippe, Pierre, Henri & TOULIER Chantal, Claire 31 juillet 2010
ROBERT Sébastien & GONZALEZ Amélie, Amapola 28 août 2010
MANDRON Yannick, Patrick & BEAUREPAIRE Nelly, Caroll, Christiane  04 sept.2010
CHARENTON Jean-Michel & ROUSSEAU Nathalie, Marie-France 18 sept. 2010
GARCIA Patrick & GIRARDIN Marie-Hélène 20 nov. 2010 

Décès 2010
FERRUS Colette, Charlotte, Emilienne   
 12 février 2010 à Libourne
MARTIN Solange, Muguette épouse LATAPPY  
 04 mai 2010 à Cubzac les Ponts
BOUHIER Francine, Marie Claude épouse MEDINA 
 02 juillet 2010 à Cubzac les Ponts
ARNAUDIN Philippe    
 24 septembre 2010 à Bordeaux
PAINDAVOINE Guy, Paul, Maurice   
 27 septembre 2010 à Lormont
PIRS Marie-France, Paulette    
 12 octobre 2010 à Cubzac les Ponts
RAGON Marie Rufine, Estella Veuve FAUCHARD  
 06 octobre 2010 à Ste Foy la Grande
GRZEGORCZYK Lucyna veuve BLANCHET  
 07 octobre 2010 à Libourne 
BORDELAIS Jean, Marius, René   
 24 octobre 2010 à Libourne
COINDEAU Jean, Albert    
 07 novembre 2010 à Lormont
GIRIN Geneviève, Catherine    
 05 décembre 2010 à Cubzac les Ponts

VAcANcES ScOLAIRES 2010/2011
 
Noël Vendredi 17 décembre 2010 après la classe
 Lundi 3 janvier 2011 au matin

Hiver Vendredi 11 février 2011 après la classe
 Lundi 28 février 2011 au matin

Printemps Vendredi 08  avril 2011 après la classe
 Mardi 26 avril 2011 au matin

Été  Vendredi 1er juillet 2011 après la classe

INFOS... ÉTAT cIVIL... INFOS... ÉTAT cIVIL... INFOS... ÉTAT cIVIL... INFOS...
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ÉTAT cIVIL - INFOS

INFOS PRATIQUES
Quel jour ? Quelle heure ?

 Bibliothèque municipale
Lundi  de 15h30 à 17h30
Vendredi  de 16h à 17h
Samedi   de 10h30 à 12h30

 Ecole Gustave Eiffel : 05 57 43 01 09

 Communauté de Communes :
44 rue Dantagnan à Saint André de Cubzac

 Services administration générale :
Lundi     de 9h à 12h30 et de 14h à 17h
Du mardi au Jeudi   de 9h à 12h30 et de 14h à 18h
Vendredi    de 9h à 12h30 et de 14h à 16h
Tel :05 57 43 96 37

 Maison de la petite enfance :
Crèche et halte-garderie intercommunale: 
10 Rue des Roses à St-André de Cubzac
Directrice : Mme Duhamel . Téléphone : 05 57 43 64 75

 C.L.S.H : (Centre aéré à St-Gervais) 
Directrice Janique PILARD Tel : 05 57 43 92 67 et 05 57 94 83 30
Le Centre accueille le mercredi et pendant Ies vacances scolaires 
(sauf Noël).

 R.A.M : Relais assistantes maternelles
Passage des Associations à St-André de Cubzac 
Animatrice : Célia Monseigne. Tel : 05 57 43 57 65
Le RAM joue un rôle important d’information auprès des parents 
de jeunes enfants, des assistantes maternelles ou de celles qui 
souhaitent le devenir, (renseignements sur les différents modes 
de garde ; documentation : conditions d’exercice de la profession, 
etc.…)
Le RAM propose aussi des activités d’éveil pour les tout-petits à la 
Bibliothèque de Cubzac , le mardi matin de 10h30 à 11h30, toutes 
les deux semaines.

 P.R.I.J : 44 rue Dantagnan à St-André de Cubzac
Tel : 05 57 94 83 32
29 jeunes Cubzacais participent aux diverses activités (Foyer- 
camps - séjours de neige - sorties cinéma, bowling, kart, etc…)
Temps fort : les 27 et 28 octobre dernier, grand concert rock et hip 
hop - En Avril 2007 : Fête de la Jeunesse.

 TRANSADAPT :
Ce service de transport mis à disposition des personnes handica-
pées ou âgées, pour des trajets entre les dix communes du can-
ton, ainsi que vers Libourne et Bordeaux, connaît un vif succès.
Pour en bénéficier, faites-en la demande en Mairie. Si un accord 
est donné, les billets seront à acheter à la Communauté de Com-
munes au prix de 20 € les 10.

 Ecole Intercommunale de Musique : 05 57 43 05 03

 Aides Ménagères : 05 57 43 08 79
28 rue Dantagnan à Saint André de Cubzac
Du mardi au vendredi de 8h30 à 17h30

 Maison départementale de la solidarité et de l’insertion :
Rue Soucarros à Saint André de Cubzac
Du lundi au jeudi : de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h15, 
Le vendredi : de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h15
Tél. 05 57 43 19 22

 Restaurant scolaire
Tarif standard 2,10 € 
Tarif dégressif (en fonction du Quotient familial) :
 • 1ère tranche 1,48 €
 • 2ème tranche 0,72 €
 • 3ème tranche 0,26 €
Repas des enseignants : 2.78 euros
Transport scolaire (matin-soir) 9.30 euros 

 Garderie
• Tarif standard :  0,90 euro/heure de présence
• Tarif dégressif temps (en fonction du Quotient familial) : 
0,65 euro/heure
0,35 euro/heure
0,15 euro/heure

TARIFS 2010
(Ces tarifs sont susceptibles d’être modifiés à tout moment)
 Cimetière
• Tarif ouverture de caveau
 - 2 portes : 86 €
 - 1 porte : 82 €
• Tarif ouverture de caveau porte enterrée : 100 €
• Tarif ouverture de fosse : 115 €
• Tarif vidange des fosses : 146 €
• Transfert de caveau à caveau : 132 €
• Transfert de fosse à caveau : 149 €
• Nettoyage de corps : 60 €
• Forfait caisse : 97 €
• Tarif concession 9m² : 387 €
• Tarif concession 7,50 m² : 326 €
• Tarif concession 6 m² : 269 €
• Tarif concession 4,50 m² : 210 €
 Colombarium
• Concession au sol 15 ans : 503 €
• Concession au sol 30 ans : 1010 €
• Concession hors sol 15 ans : 626 €
• Concession hors sol 30 ans : 1254 €
• Ouverture Fermeture des réceptacles : 51 €
 Location de salles
Salle municipale de 8h30 à 8h00 le lendemain matin

• Habitant de la commune : 
1 jour : 164 € (arrhes 84 €)
2 jours : 241 € (arrhes 114 €)
• Hors commune : 
1 jour : 400 € (arrhes 500 €)
2 jours : 750 € (arrhes 375 €)
• Association hors commune : 500 €

Petite salle de réunion : 50 €
Salle du Port

• De 8h00 à 8h00 : 110 € 
• Pour un apéritif : 50 €

CAuTIoN  salle municipale : 500 €
 salle du port : 250 €

 CALENDRIER RAMASSAGE FER ET ENCoMBRANTS
FERRAILLE
Lundi 10 Janvier 2011
Lundi  04 Avril 2011
Lundi 04 Juillet 2011
Lundi 03 Octobre 2011

ENCoMBRANTS
Lundi 07 Février 2011
Lundi 02 Mai 2011
Lundi 1er Août 2011
Lundi 07 Novembre 2011

Simplifiez-vous l’administration sur

www.service-public.fr

Des services et des formulaires en ligne
[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts] Un grand merci aux élèves 
de la classe de CM2 de Madame Lafosse, tous habitants de 
Cubzac les Ponts, pour toutes ces phrases sur leur commune. 

« A Cubzac les Ponts, il manque un parc 
d’attraction ! » ndlr : sic ! 

[10 ans en 2010 à Cubzac les Ponts]
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